

Singularidad para internas

Los partos se realizan en el hospital de la mujer y los días posteriores ocupan una habitación en esos servicios especializados. Las mujeres ingresan en la UCH con motivo de alguna intervención de cirugía ginecológica o de otro tipo. Desde enfermería se nos explica que su atención corre a cargo de personal femenino y, si es necesario, le acompaña una agente durante su intervención. No se describen otras medidas singulares.

5.1.8. INSTALACIONES DE MÁLAGA

Ubicación de la UCH

Hospital de referencia. [Hospital Universitario "Virgen de la Victoria"](#), de Málaga.

La UCH se sitúa en el edificio principal, 5^a planta.

La UCH está reformada desde 2011, al igual que el resto de la planta y se encuentra en unas dependencias situadas en una esquina del ala izquierda conforme se accede desde los ascensores. Está situada en la planta destinada a enfermedades infecciosas, acorde con las patologías que más frecuentemente provocan los ingresos de los enfermos presos.

Dispone de una puerta metálica blanca de control con un interfono para avisos conectado desde el interior por las fuerzas de seguridad. El aspecto es análogo al resto de puertas y acceso de la planta ofreciendo una integración sin elementos que destaque o identifiquen el destino de las dependencias.

No nos ofrecen datos concretos de ocupación de la UCH. La respuesta común de la dirección, enfermeras y especialistas es que el índice de ocupación es bajo; apenas llegan en alguna ocasión a tener tres ingresos coincidentes. La circunstancia de que la UCH esté vacía en el día de la visita no es extraña.

Habitaciones

La UCH dispone de tres habitaciones, de similar tamaño entre ellas. Una habitación es de uso individual y las otras dos restantes disponen de dos camas cada una.



Imagen 57. UCH Málaga

Equipamiento

Cada habitación dispone de aseo propio, dotado de lavabo, taza y ducha. Los aparatos son de aluminio encastrados y la ducha dispuesta de manera directa en la solería sin necesidad de placa o mamparas para canalizar el agua.

Las habitaciones tienen uno o dos sillones y mesas de apoyo para las camas. No cuentan con televisión.

Durante la visita no se observó ningún otro elemento destacable en las habitaciones que se encontraban



Imagen 58. UCH Málaga

recogidas y las camas sin vestir ya que nos había ningún ingreso en el momento de la visita.



Imagen 59. UCH Málaga

Medidas de seguridad estructurales

En las ventanas se habían dispuesto rejas de refuerzo tras algún incidente pasado que aconsejó incluir estas protecciones. Las puertas de acceso a la UCH así como las de cada habitación son metálicas con ventanillas abatibles desde el exterior y cierres manuales y de llave.

Cabina de control

No existe una cabina de control para los agentes concebida como un espacio aislado. Los funcionarios policiales destinados a la UCH disponen en el recibidor de dos sillones con acceso a la pantalla o monitor de control de las cámaras ubicadas en cada habitación. Apenas se añaden dos mesitas de apoyo.



Imagen 60. UCH Málaga

Además disponen de un aseo propio situado en la puerta primera a la derecha de acceso a la UCH.



Imagen 61. UCH Málaga

Medidas de seguridad personales

No se pueden comprobar estos aspectos de seguridad a través de los agentes asignados ya que no existe ningún paciente ingresado. Sí mencionan las enfermeras de apoyo de la UCH que suelen estar dos policías en diferentes turnos.

Deducimos que el sistema de organización del servicio es análogo al que hemos comprobado en el resto de las visitas a otros hospitales y Unidades.

En cuanto a posibles incidentes no relatan las profesionales de enfermería situaciones de especial gravedad. Apenas reseñan el incidente reciente de un enfermo mental grave que tuvo un episodio violento que aconsejó reforzar las ventanas con rejas. El control de enfermería destaca que los ingresos no resultan conflictivos con carácter general. Sólo en casos delicados de pacientes mentales descompensados ha podido existir algún incidente menor.

Respecto a las conducciones, nos explican desde la sub-dirección médica del hospital, que se encarga la Guardia Civil que es la responsable de disponer la fuerza conductora de custodia y los medios de transporte para trasladar a los internos hasta los destinos sanitarios. Explican que pueden ser hasta siete centros o destinos lo que dificulta esos traslados (centros del SAS además de servicios concertados) y que son los motivos de retrasos a la hora de acudir a las citas o bien pérdidas de las consultas.

Visitas a los internos de la UCH

El servicio de vigilancia no estaba presente ya que no había ingresos en el momento de la visita. No obstante, en el espacio destinado a la estancia de los agentes apreciamos el texto de una "orden de dirección nº 13", fechada en Junio de 2014, donde se establecen las pautas para ordenar las visitas de familiares, allegados y profesionales de la Justicia a los internos ingresados.

La relación de visitas ha debido ser solicitado previamente al Centro Penitenciario y comunicada a los agentes destinados en la UCH. Su momento y duración se harán coincidir con los horarios habituales del propio hospital.

También se especifica que el centro informará a los agentes de la naturaleza y peligrosidad del interno. Igualmente la orden prevé que las visitas cuenten con la conformidad del enfermo ingresado y la posibilidad de ser suspendidas a juicio o criterio de los facultativos responsables.

Singularidad para internas

No existe una habitación singular destinada a internas. En caso de que deba ingresar se asigna una habitación propia, aunque se añade que los escasos ingresos no han permitido que existiera un problema de esta naturaleza. Cuando se trata de embarazos o partos son atendidas por los servicios correspondientes de salud de la mujer, al igual que otros aspectos de la salud femenina.

La estancia de las internas para esta especialidad de salud de la mujer se cubre con una vigilancia especializada en estas dependencias.

5.1.9. INSTALACIONES DE SEVILLA-“SAN LÁZARO”

Ubicación de la UCH

Según la organización hospitalaria, la gestión y dirección de los centros afectados corresponde a los hospitales universitarios “Virgen Macarena” y “Virgen del Rocío”, por lo que a la hora de organizar la visita se procedió a realizar un contacto con la dirección-gerencia unificada de ambos centros hospitalarios. Por ello, se procedió a realizar la visita a los dos centros que tienen asignada la custodia de detenidos, uno en el “Virgen del Rocío” y la otra UCH en el [hospital de “San Lázaro”](#), adscrito al hospital universitario “Virgen Macarena”

El acceso a la UCH está en la segunda planta de hospitalización de San Lázaro. Dispone de una puerta metálica con un amplio ventanal de espejo que no permite ver el interior mientras que desde la propia UCH se dispone de una amplia visión de las personas que pretenden acceder a las dependencias.